
温 家宝强调

继续加强对中小企业的信贷支持
据 中 国 政府 网 消 息 国务院总理温家

宝 31日 上午主持召 开国务院第六次全体
会 议 ，讨 论 《政 府 工 作 报 告 （征 求 意 见
稿）》。温家宝在对 当 前重点工作进行部
署 时强调 ，要切实解决好突 出 的 民生 问
题 。强化食 品 、药 品质量安全监管 ，加强
校车交通安全工作 。

温家宝对当前重点工作作了部署 ：
（ 一 ）继续搞好宏观调控。要敏锐观察

和准确判断国 内外经济走势 ，继续加强对
实体经济特别是 中 小 企业 的信贷支持 。
切实放宽市场准入 ，促进公平竞争 ，激发
民 营 经济发展 的 活 力。（二）抓好农业生
产。（三 ）巩固房地产市场调控成果。继续

严格执行并逐步完善抑制投机投资性需
求的政策措施 ，促进房价合理回归 。采取
有效措施增加普通商 品房供给 。做好保
障性住房建设和管理工作。（四 ）促进对外
贸易稳定发展 。保持外贸政策基本稳定 ，
推动出 口 结构升级 ，增强对外贸 易的可持
续发展能力。（五 ）切实抓好经济运行调节
和安全生产 。重点抓好煤 电油气运保障
工作 。落实安全生产措施 ，坚决遏制各类
重特大事故发生。（六）切实解决好突出的
民生问题。落实最低生活保障 、失业保险
标准与 物价上涨挂钩的联动机制 。强化
食品 、药品质量安全监管 。加强校车交通
安全工作 。
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产业工会与联合会合作机制
将 向纺织行业基层延伸

据 工 人 日 报 消 息　记 者从近 日 召 开的 中
国财贸轻纺烟草工会与中 国纺织工业联合会
第十次联席会议上获悉 ，双方有 望推动合作
向地方延伸 ，加强对地方协会 、产业工会联席
会议的指导 ，引 导省市产业工会与行业协会
建立长效合作机制 ，促进纺织全行业形成完
善的合作关系 。

据 了 解 ，2012年 ，双方将对纺织服装行
业中小企业生产经营状况进行调研 ，并联合
有关部门共 同开展服装行业部分工种劳动定
额指导标准制定和推广工作 。

我省去年65.3万贫 困人 口 实现脱贫
本报讯　1月 31日 ，笔者从省扶贫办获

悉 ，去年 以来 ，我省认真贯彻落实省委 、省政
府 《关 于 贯 彻 中 央 农 村 扶 贫 开 发 纲 要

（ 2011-2020年 ）的实施意见》精神 ，以增加贫
困 人 口 收入为 中 心 ，以实施大规模移 民搬迁
为重点 ，不断创新扶贫机制 ，加大扶贫开发投
入力度 ，全面完成了 年度 目 标任务 ，全省累 计
有 65.3万贫困人 口 实现了脱贫 。

2011年是启动实施了 贫困户产业发展直
补到户项 目 ，对扶贫开发和农村低保“两项制
度 ”衔接 出 来 的贫 困 户 ，安排 5000万元财政
扶贫资金 ，对发展特色产业购买设施 、种苗 、
种畜等进行直补 。安排专项资金 2700万元 ，
启动 了 农村贫 困家庭大学生助学试点项 目 ，
资助了 6552名贫 困大学生顺利入学。（刘 平 ）

省财贸工会学 习
全总及省人代会相关会议精神

本报讯　1月 31日 ，省财贸工会组织全体
干部学 习全国总工会及省人代会相关会议精
神 ，研究部署2012年工作 。

会上传达学 习 了 中央书记处 《关于工会
工作的几点意见》、中华全国总工会主席王兆
国 在全 国 总工会 十五 届 六次执委会上 的讲
话 、中华全国总工会副主席 、书记处第一书记
王玉普在全国总工会十五届六次执委会上做
的 《团结动员 广大职工为保持经济平稳较快
发展与社会和谐稳定作 出 新的更大贡献 》工
作报告和陕西省省长赵正永在省第十一届人
民代表大会第五次会议上做的《陕西省 2012
年政府工作报告》。

春 节 期 间 ，陕 西 澄合天 宇 公 司 矿 井 防 治
水董 东 、二矿 、西 河等 注 浆站机 器 隆 隆 ，虽 然
节 日 的 气 氛 已 到 处 弥 漫 ，但仍 有 百 余 名 职 工
奋战在 生 产 一 线 。　宿建梅　摄

“ 双节 ”农 民工工 资专项检查成效显著

全国为58万农民工补发工资及赔偿金19亿元
本报讯　据人 力 资 源和 社

会保障部 网站 消息 ，为确保农
民工按时足额拿到工资 ，维护
其合法权益 ，人力 资源社会保
障部会 同住房城乡 建设部 、公
安部 、国 资委 、工商总局 、全
国 总 工 会 从 2011年 12月 1日
起 ，在全 国范围 内 组织开展 了
为 时一个半月 的农 民工工资支
付情况专项检查 ，检查发现存
在拖欠工资 问题的用人单位 1.4
万 户 ，为 58.52万农 民工补发
工资及赔偿金 19.52亿元 。

据悉，2012年元旦春节前

保障农 民工工资支付工作 自 部
署 以来 ，各地高度重视 ，采取
坚决措施 ，创新工作方式 ，开
展联合攻坚 ，快查快处农 民工
工资拖欠案件 ，快调快裁劳动
报酬争议案件 ，快办快处大案
要 案 ，严 厉 打 击 恶 意 欠 薪 行
为 ，保障农 民工工资支付工作
取得 了 阶段性成果 ，总体实现
了 元旦 、春节前农 民工工资基
本无拖欠 ，涉及拖欠工资 的劳
动 争 议 案 件 在 春 节 前 基 本 结
案 ，因拖欠农 民工工资 引 发的
群体性事件基本得到妥善处置

的 目 标任务 。
据不完全统计 ，截至 2012

年 1月 13日 ，共检查用 人单位
16.25万 户 ，涉 及 职 工 人 数
1024.21万人 ，其中农 民工人数
678.11万人 。检查发现存在拖
欠工 资 问 题 的 用 人 单位 1.4万
户 ，为 58.52万农 民 工补发工
资及赔偿金 19.52亿元 。

经 过 专 项 检查 ，拒 不 支付
劳动报酬违法犯罪行为得到有
效打 击 。据 不 完全统计 ，截至
2011年 11月 底 ，各级人 力 资源
社会保障部门依法移送涉嫌拒

不 支 付 劳 动 报 酬 犯 罪 案 件 78
件 ，涉及劳动者 6037人 ，涉案欠
薪金额 3878.66万元 。其 中 ，公
安机关 已审查立案 57件 ，人 民
法院立案审理 8件 ，有力打击了
拒 不 支 付 劳 动 报 酬 的 犯 罪 行
为 ，维护了 法律权威 ，保障 了 劳
动者的合法权益 。

近 两个月 来 ，劳动报酬争
议案件基本办结 。各地对欠薪
案件优先排期 、优先开庭 、优
先审结 ，快调快裁 ，提高办案
效率 ，有效维护 了 农 民工的合
法权益 。据 2011年第 四季度统

计 ，各级仲裁机构共 立案受理
涉及农 民 工 劳 动报 酬 案件 2.4
万 件 ，涉 及 农 民 工 3.4万 人 ，
审结 2.8万件 （含部分上 期 未
结案件 ），涉及农 民工 劳动报
酬 7亿元 。

春运 期 间 ，西 安 客 运段 包
同 车 队 结 合 “服 务旅 客 创 先 争
优 开展 ”活 动 ，落 实 各项 便 民服

务措施 ，为 旅 客 创 造 温 馨 舒适
的 旅行环境 。

图 为 近 日 西安至 包 头K1676

次 列 车 长 王玲琴正在 征 求旅客
意 见 。

唐振江 摄

全国总工会网上开通非公企业
工会主席上 岗 资格 网络培训班

本报讯　为 了 给非公有 制
企业工会 主席提供更加权威 、
更 加 便 捷 的 工 会 业 务 培 训 服
务 ，近 日 全 国 总工会在 全 国工
会 干 部 教 育 培 训 网（http：//px.
workercn.cn）开办 了 “全 国 非公
企业工会主席上 岗 资格网络培
训班”，为非公企业工会干部搭
建起一个良好的学 习平台 。

近年来 ，我省非公有制经
济的发展迅速 ，已达全省经济
总量 的 50.5%。随着非公有 制
企业工会数量越来越多 ，非公

企业工会干部接受教育培训的
需求也就越来越迫切 。培训班
主要针对各非公企业工会主席
及工会专 、兼职干部或从事非
公企业工会工作管理和研究的
各级各类工会干部 ，开设了 劳
动关系与工会 ，中 国工会的性
质 、地位和职能 ，工资集体协
商 ，劳动争议调解仲裁法 ，如
何做好非公企业工会工作等相
关课程 。

我 省 有 意 参 加 培 训 班 学
习 的 工 会 干 部 ，需 提 前 在 全

国 工 会 干 部 教 育 培 训 网 注
册 ，填 写 并 提 交 网 上 申 请
表 ，待 网 站 技 术 人 员 审 核 批
准 ，发 放 验 证 码 后 方 可 参 加
网 上 视 频 课 程 的 学 习 ，全 国
工 会 干 部 教 育 培 训 网 还 将 不
定 期 举 办 专 家 教 授 在 线 学 习
互 动 答疑 活 动 。培 训 班 所 有
课程 学 习 完 成 后 ，学 员 可 参
加 网 上 考 试 ，成 绩 合 格 者 ，
可 颁发 中 华 全 国 总 工 会 统 一
监 制 的 “工 会 干 部 上 岗 资 格
培训证书”。　（冯 曦 ）

我省将调整医疗服务费价格
本报讯　1月 31日 下午 ，省

深化医药卫生体制改革领导小
组 召 开 第 七 次工 作 会议 。省
长 、省深化 医 药卫生体 制改革
领导小组组长赵正永 出席会议
并作重要讲话 ，他强调 ，要进一
步深化认识 ，统一思想 ，加大力
度 ，继续深化 医 药卫生体制改
革 ，把这件惠及广大人 民群众
的好事办好办实 。

赵正 永要 求 ，2012年 医 药
卫生体制改革要进一步突 出 工
作重点 ，在巩 固 乡村两级医 药
卫生体制 改革成果 、推 进 县级
公立医院改革 、完善药 品 “三统
一 ”制度等方面取得新 的 明 显

成效 。他强调 ，基本 医 疗保障
制度在制度全覆盖后要转 向人
群全覆盖 。乡镇医院要搞好标
准化建设 ，加强人才队伍建设 ，
进一步提高服务保障水平 。县
级公立医 院要进一步深化人事
分配制度改革 ，强化 内部管理 ，
建立理事会领导下的院长负责
制 ，完善分配制度 ，激励医务工
作者更好地提供医疗服务 。适
度调 整 医疗服务费价格 ，进 一
步规范收费行为 ，确保群众 的
医疗负担有所下降 。各有关方
面要在财力 、物力 、人力等方面
提供有 力 支持 ，确保这项改革
积极稳妥予以推进 。　（赵静）

“招工难”根子是企业转型升级慢
春节 刚 过 ，各地务工人 员 招

聘会——春风行 动 就 开 始 启 动
了 。但是 ，很 多 地方 的 招聘现场
却有个怪现 象 ，要招 聘的 人数 比
应 聘的 人数还 多 ，有媒体指 出 ，
“ 招 工 难 ”与 “用 工 荒 ”已 经 从 沿
海 蔓 延到 内 地 。为 了 争抢 劳 动
力 ，地 方 政 府 和 企 业 想 尽 了 办
法 ，工 资待遇也 明 显提 高 ，但招
工依然 困 难 。

每年春节 过后 ，一 些 企业便
为 争夺 民 工 大伤 脑 筋 ，可尽管 采
取 了 诸如 涨 工 资 、给保 障 、提供
人性化 管理等措施，“招 工 难”非
但 未见缓 解 ，反倒 日 甚 一 日 ，愈
加严 峻。究 其原 因 ，根子 恐 怕 还
是 企 业 转 型 升 级跟 不 上 形 势 变
化 的 节 奏 。

毫 无疑 问 ，企 业 应 对 “招 工
难 ”关 键在提 高 待遇 ，而 要显 著
提 高 待遇 ，足 以 吸 引 劳 动 力 ，就
必 须 显 著 提 高 企 业 的 经 济 效
益。然 而 也恰恰在 这一 点上 ，许
多 企 业 力 不 从心 。由 于 转 型 升
级不 够 ，依 旧 存在 着 大批依赖廉
价 劳 动 力 的 落后 产 能 。这 些 企
业一 方 面 迫切需要 民 工 ，另 一 方

面 又基 于 利 润 制 约 ，提 高待遇如

同 “挤 牙 膏”，承受 不 了 过快 的 增
长 ，于是在 劳动 力 市 场 上缺乏竞
争力 ，便 出 现 了 “招 工难”。

相应 地 ，“招 工 难 ”从 沿 海 向
内 地 蔓延 ，由 于企业普遍迫 于 成
本 压 力 ，开 出 的 薪 酬 往往 是 “咬
着 牙 ”看 着给 、比 着给的 ，综合考
量之 下 高 的 不 算 高 、低的 也不 算
低 ，结 果 大 家都 只 得 劳 心 费 神拼
“ 软 实 力 ”了 。倘 若 企 业 财 大 气
粗 ，月 薪 酬 开 出 八 九 千 元 ，招 不
到 民 工 那 才 叫 怪事 。

归 根结底 ，提 高 待遇 离 不 开
效益 支撑 ，转型 升级 才 是企业应
对 “招 工难 ”的 唯一 出 路 ，这不 仅
是企业 自 身做优做强 的 需要 ，也
是适 应 劳 动 力 市 场 形 势发展 变
化的 需要 。只 有利 润 多 了 ，用 工
少 了 ，企业 才 有 实 力 改善 员 工待
遇 ，才 能 顺 利 招 到 民 工 。反之 ，
倘若企业 没有忧 患 意识 ，年年爬
起 来 靠 “挤 ”一 点 利 润 增 加 薪 酬
吸 引 民 工 ，势 必
会 觉 得 招 工 越
来越难 ，在 激 烈
的 市 场 竞 争 中
被逐步 淘 汰 ！

（ 中青 ）

“春节再冷也要方便群众”
2012年大年初 四 ，宝鸡陇

县曹家湾的 白 雪还赖着不肯消
融 ，寒风 中来往着走亲访友的
人们。“这里 比市 区还要低几
度 ，我们可 比不上城里银行的
环境 ，可再冷也要方便群众生
活。”陇 县 邮政局 曹 家 湾支局
的汴蕊说 。

不到 80平方米的营业厅里
排着 两 支十几人 的 队伍 ，虽 窗
明几净 ，却寒气逼人 ，只有一个
电热风扇发出微弱 的暖光 。有
十 年 工 作 经 验 的 汴 蕊 告 诉 记
者 ，这 是他们最舒坦的春节加
班 ，同往年相 比 ，今年春节从初
四开始上班 已经很好 了。“我们

这里有 8名职工 ，每年春节轮流
加班 ，从早上 9点到下午 3点。”
整理资料 的 高婷说 ，十几人 的
队伍是小队伍 ，春节将至 ，办业
务 的 队都排到 了 街面上 ，还绕
了 个 圈呢 ，即便坐着工作 ，也觉
得下肢麻木 、腰酸背疼 。

“ 这一下雪更冷 了 ，关键
是 等车太难。”汴蕊和很 多 同
事住在陇县县城 ，每天从县城
坐 公 交 车 到 曹 家 湾 也 要 20分
钟 ，大雪一来等车都得半个小
时 。春节期 间储蓄柜台 上通常
配有 两名工作人员 ，中 国人年
底 消 费 的 习 惯 让 这 里 异 常 繁
忙 ，加班的员 工通常只 吃得上

两 顿 饭 ，一 早 一 晚 都 在 家 解
决 ，街面上 的餐馆老板也都回
家过年 了 ，吃饭很不方便 。汴
蕊说：“我们这有 职工灶 ，可
是 没 时 间 呀。”在 她 的 带 领
下 ，记者来到 了 营业厅后面的
院落中 ，崭新的 四 间房子映入
眼帘 ，其 中 两 间分别是卫生 间
和厨房 ，交谈中才得知 ，这房
子是 2011年 9月 刚建不久 。推
开厨房的 门 ，里面有传统的灶
台和 电饭锅等物 ，这里 比营业
厅还冷，“我们都不 怎 么 用 ，
烧火做饭太不方便了。”

吃饭在他们看来不是大问
题 ，可最头疼 的就是 上厕所 。

俗话说人 有 三急 ，可这 “急 ”
却成 了 他们的难题 。原本院中
这个卫生 间既卫生又方便 ，可
冲水 系统却 坏 了 ，长久未修 ，
寒冬里更是冻得死死地 。白 天
还好 ，过马路走 50米去镇政府
解 决 ，一 到 晚 上 值班 就 麻 烦
了。“前一阵 ，我们有个小姑
娘值夜班 ，镇政府锁 门 了 ，只
能 绕 去 医 院 ，回 来 还 感 冒
了。”汴蕊无奈地说 。来到值
班室 ，炮弹炉子是他们夜班取
暖 的方式 ，每 天从晚上 8点 到
第二天 8点 。

屋外寒气逼人 ，可营业厅
里 的 工 作 人 员 的 工 作 热 情 不

减。“我们就是干这行 的 ，不
做谁来做。”高婷笑着 看 着汴
蕊 。汴蕊虽然是派遣员 工 ，每
个月 只有 1000多元的工资 ，可
她说这十年从不后悔 。闲暇时
与伙伴交谈心得 ，工作 时能够
帮助他人 ，这让她感到 了 自 己
被 社 会 所 认 知 ，被 他 人 所 需
要 。　本报记者　王 惠玲


